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N I E D E R S C H R I F T
über die Sitzung des Wege- und Umweltausschusses Hartenholm im Dorfgemein-

schaftshaus, Timm-Schott-Weg 5, 24628 Hartenholm

Sitzungstermin: Donnerstag, 13.08.2020

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr

Sitzungsende: 22:15 Uhr

Ort, Raum: Dorfgemeinschaftshaus, Timm-Schott-Weg 5, 24628 Hartenholm

 Vorsitz

 Herr Dr. Jörg Kellermann - 

 Mitglieder

 Frau  Ingeburg Büge - 
 Frau  Ute Hartmann - 
 Herr  Wilhelm Hasenkamp - 
 Frau  Kerstin Klein - Protokollführerin

 Herr  Bernd Poggensee - 
 Herr  Meinert Schweim - 

 Gäste

 Herr  Karl-Heinz Panten - 

T a g e s o r d n u n g:

Öffentlicher Teil:

 1. Begrüßung, Eröffnung durch den Ausschussvorsitzenden

 2. Genehmigung der Tagesordnung, Feststellung Beschlussfähigkeit, Wahl des Protokoll-
führers

 3. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 14.05.2020

 4. Einwohnerfragezeit Teil 1

 5. Themen:

 5.1. Informationen zum Wechsel des Wegeausschussvorsitzes

 5.2. Zukünftige "grüne Schwerpunkte" für die Ausschussarbeit (Diskussion)
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 5.3. Hundeverbot für Spielplätze, Hundesteueraufkommen und "Kontrolle"

 5.4. Geschwindigkeitsregelung im Timm-Schott-Weg

 6. Nacharbeiten der offenen Themen aus dem letzten Protokoll

 7. Neue Themenvorschläge seitens der Ausschussmitglieder und Diskussion

 8. Einwohnerfragezeit Teil 2

 9. Anfragen, Mitteilungen, Verschiedenes

 10. Neuer Sitzungstermin und Schließen der Sitzung

Öffentlicher Teil:

Zu TOP 1 Begrüßung, Eröffnung durch den Ausschussvorsitzenden

Der Ausschussvorsitzende Herr Kellermann eröffnet die Sitzung und begrüßt alle 
Anwesenden.

Zu TOP 2 Genehmigung der Tagesordnung, Feststellung Beschlussfähigkeit, Wahl 
des Protokollführers

Herr Kellermann stellt die Beschlussfähigkeit des Ausschusses fest sowie, dass 
form-und fristgerecht eingeladen wurde. Als Protokollantin wird Frau Klein benannt.
Die Tagesordnung wird mit der Ergänzung um TOP 11: „Wegetausch“ als nichtöffent-
licher Punkt genehmigt.

Zu TOP 3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 14.05.2020

Das Protokoll der vorherigen Sitzung wird mit fünf Ja-Stimmen und zwei Enthaltun-
gen genehmigt.

Zu TOP 4 Einwohnerfragezeit Teil 1

Es sind keine Einwohner erschienen.

Zu TOP 5 Themen:
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Zu TOP 5.1 Informationen zum Wechsel des Wegeausschussvorsitzes

Herr Kellermann informiert darüber, dass er den Ausschussvorsitz zum Ende des 
Monats August 2020 abgeben wird. Er zieht eine kurze Bilanz seiner mehrjährigen 
Tätigkeit und wünscht weiterhin das Beste für die Zukunft. Als Nachfolgerin wird die 
Freie Wähler-Fraktion Frau Büge vorschlagen. Herr Kellermann hält fest, dass er sich 
bis zur Übergabe noch um das Data Collect System kümmern wird, damit es rei-
bungslos eingesetzt werden kann.

Zu TOP 5.2 Zukünftige "grüne Schwerpunkte" für die Ausschussarbeit (Diskussion)

Der Vorsitzende informiert über den Wettbewerb ‚Dorf mit Zukunft‘, der 2022 stattfin-
den wird (siehe Anhang). Es erfolgt eine Sammlung, welche Schwerpunkte aus Sicht 
des Wegeausschusses für Hartenholm gesetzt werden könnten. 
Vorschläge sind: Die bessere Einbindung des Mühlenteichs in das Gemeindeleben, 
evtl. durch eine Nutzungskooperation mit den Eigentümern; Renaturierung der Müh-
lenau; jede/r Einwohner*in pflanzt einen Baum, Zusammenarbeit mit den Landwirten 
intensivieren, z.B. durch einen Runden Tisch. Der 9-Punkte-Plan der SPD-Fraktion 
für ein grüneres Hartenholm wird vorgestellt (siehe Anhang). Hieraus ergeben sich in 
der Diskussion folgende Ergebnisse:

- Beschlussempfehlung (einstimmig):
Der Wegeausschuss empfiehlt dem Bauausschuss hinsichtlich des geplanten 
Neubaugebiets eine Vorgabe in den B-Plan bezüglich der Grundstücks-
grenzen (Hecken anstatt Zäune) einzuarbeiten und öffentliches Grün vorzu-
halten.

- Einbindung der Bürger*innen in die Gestaltung öffentlicher Grünflächen wird 
ein TOP der nächsten Sitzung des Wegeausschusses; Herr Panten erläutert 
zudem, dass es in diesem Jahr eine große Spende an Blumensaat gegeben 
hat, die durch eine Fachfirma in öffentliche Grünflächen eingearbeitet wurde, 
aber leider nicht überall gut angegangen ist. Es wird die Idee geäußert, dass 
mehr Blumensaat organisiert werden soll, die an die Bürger*innen verteilt 
werden könnte. Außerdem weist Herr Panten darauf hin, dass er einen Antrag 
auf Umgestaltung des grünen Dreiecks in der Dorfmitte bereits vor Monaten 
an den Wegeausschuss eingereicht hatte, dieser auch positiv beschieden 
wurde. Er hat den Auftrag hierzu vergeben, die Firma hat bisher noch nicht in 
die Umsetzung gefunden.

- Der Wegeausschuss schlägt vor, die vorgestellten Themen Sendemast, Grün-
flächen (Neugestaltung, Pflege des zum Grundstück gehörenden Fußwegs 
und Rinnsteins sowie Nutzung der Hundekotbeutel) und Heizungserneuerung 
in eine Einwohnerversammlung einzubringen. Ebenso gibt es zu diesem 
Punkt die Diskussion, dass sich der Wegeausschuss und seine Arbeit oder al-
le Ausschüsse in der Einwohnerversammlung vorstellen.

Zu TOP 5.3 Hundeverbot für Spielplätze, Hundesteueraufkommen und "Kontrolle"

Beschlussempfehlung (6 Ja-Stimmen, eine Enthaltung):
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Der Wegeausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung, dass auf den gemeindeei-
genen Spielplätzen ein absolutes Hundeverbot angeordnet wird. 
Außerdem wird besprochen, dass an jedem Spielplatz ein Hunde-Parkplatz einge-
richtet wird, so dass die Hunde am Rande der Fläche angeleint werden können. Es 
sollen die bestehenden Schilder erhalten bleiben und mit einem entsprechenden 
Aufkleber versehen werden.
Herr Panten berichtet, dass das Amt in diesem Jahr eine erneute Prüfung bezüglich 
der Hundesteuer in der Gemeinde vornehmen wird.

Zu TOP 5.4 Geschwindigkeitsregelung im Timm-Schott-Weg

Der Ausschussvorsitzende legt ein Informationsblatt zu diesem Punkt als Diskussi-
onsgrundlage vor.

Beschlussempfehlung (6 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimme):
Der Wegeausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung den Tim-Schott-Weg nicht 
weiter als Spielstraße zu führen, sondern eine Verlängerung der in dem Beriech 
herrschenden 30-Zoneaufzunehmen. Ebenso wird empfohlen, die Weinskoppel als 
Spielstraße auszuweisen.

Zu TOP 6 Nacharbeiten der offenen Themen aus dem letzten Protokoll

- Der Graben an der Hofstraße bei dem Grundstück der Gärtnerei Büge muss 
ausgegraben werden.

- Rasengittersteine für die Festwiese sind geliefert, müssen noch verlegt wer-
den.

- Bänke: Frau Klein macht zur nächsten Sitzung Fotos von den gemeindeeige-
nen Bänken und ihren Stellplätzen, ebenso von den Bänken des Bürgerver-
eins, um im nächsten Schritt die Ausgestaltung im Ausschuss zu überplanen.

- Wild-West-Weg: eine Katasterkarte vom Amt und eine entsprechende aktuelle 
Google-Karte haben ergeben, dass die Abmessungen übereinstimmen. Es 
wird dennoch festgehalten, dass Frau Büge und Herr Schweim, diesen Sach-
verhalt vor Ort überprüfen. Ebenso soll mit den Eigentümern der angrenzen-
den Flächen gesprochen werden.

- Hinweis: die Einmündung Weider Weg/ Wild-West muss unbedingt beschnit-
ten werden, sehr gefahrenträchtig! Der Bürgermeister sichert zu, dies ab dem 
01. September durch eine Fachfirma vornehmen zu lassen.

- Die Beschneidung der Hecke auf dem Waldspielplatz/Falkenweg hat bei dem 
angrenzenden Nachbarn zu großem Unmut geführt. Herr Panten erläutert, 
dass er die Information durch den gemeindeeigenen Umweltbeauftragten be-
kommen habe, dass Hecken nach Johanni (24.07.2020) beschnitten werden 
dürfen, so sei es zu der Umsetzung gekommen. 

- Die Bankette im Moor Damm ist nach wie vor kaputt. Hinweis durch Herrn 
Panten, dass Kostenvoranschläge für die Erneuerung von Banketten im Ge-
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meindegebiet vorliegen. Der Wegeausschuss möge sich in der nächsten Sit-
zung damit auseinandersetzen, mit welchen Banketten angefangen werden 
soll.

Zu TOP 7 Neue Themenvorschläge seitens der Ausschussmitglieder und Diskussion

Beschlussempfehlung (6 Ja-Stimmen, 1Nein-Stimme):

Der Wegeausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung für die geschlossene Orts-
chaft eine Tempo-30-Zone einzuführen und den Durchgangsverkehr für Schwerlast-
transporte zu sperren.

Zu TOP 8 Einwohnerfragezeit Teil 2

Es sind keine Einwohner erschienen.

Zu TOP 9 Anfragen, Mitteilungen, Verschiedenes

- Einsatzort des Tempo-Messgeräts: anstatt Ortsmitte gegenüber dem Kinder-
garten

- Der Verbindungsweg vom Jochenweg in die Weinskoppel fällt in die Zuständigkeit 
der Gemeinde. Eine Anwohnerin habe sich über dessen Zustand beschwert, es 
sollte dort besser gepflegt werden.

- Herr Schweim berichtet, dass 80 Kubikmeter Wegekies bei ihm angeliefert wor-
den seien, 40 Kubikmeter habe er sofort in den Grünen Weg eingearbeitet. Au-
ßerdem weist er darauf hin, dass der Grüne Weg ein Biotop sei, das es zu schüt-
zen gilt. Der Graben müsse ausgebaggert werden, die Pflanzenvielfalt vor Ort gilt 
es dabei zu schützen.

- Es gibt die Vereinbarung mit der Feuerwehr, dass ihr Personal sich aktuell um die 
Bewässerung der Streuobstwiese am Wiesendamm kümmert. 

- Hinweis: Nachts brennt auf den Außenanlagen des Feuerwehrgeländes Licht.

Zu TOP 10 Neuer Sitzungstermin und Schließen der Sitzung

Der neue Sitzungstermin ist der 15.10.2020, 19.30 Uhr im Dorfgemeischaftshaus.
Themen für die nächste Ausschuss-Sitzung:
- Einbindung der Bürger*innen in die Gestaltung der öffentlichen Grünflächen

- Bänke
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- Personalaufstockung Gemeindearbeiter*innen

- Kostenplanung für den Haushalt 2021

- Banketten

Vorsitzende/r Protokollführer/in
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